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ATA - REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA- CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

28/01/2022 

Aos vinte e oito dias do mês de janeiro de dois mil e vinte e dois, às dez horas, realizou-

se a reunião Extraordinária do Conselho Municipal de Educação na Sala de reunião do 

Departamento Municipal de Educação e também de forma on-line, por meio da 

plataforma Microsoft Teams, dado o aumento de casos de Covid 19 em toda região. 

Participaram da reunião os seguintes membros desse Conselho: representante do Poder 

Executivo, Eloísa Helena Rodrigues Matielo Ribeiro; representantes do Departamento 

Municipal de Educação Claudioneia Aparecida Fontana e Julie.no Lopes Vergara; 

representante das Escolas e Classes de Ensino Especializado em Crianças com 

Deficiência, Caroline da Silva Missaci; Representante do Departamento Municipal de 

Assistência Social, Luís Fernando Fontana Campos; representante do Sindicato dos 

Professores da Rede Oficial de Ensino do Estado de São Paulo - APEOESP, Mabel Rosa 

Chagas; representante das Escolas Particulares, Fundações ou Autarquias de Ensino, 

Rodrigo Souza Perry da Camara; representante do Conselho Tutelar,. Sílvia Helena 

Lacrimante. Esteve presente também a Supervisora de Ensino Ana Paula Rivera Mazzi 

Alvarenga. A reunião foi aberta pela representante do Departamento Municipal de 

Educação, Claudioneia Aparecida Fontana, que verificou a presença dos membros na 

plataforma Microsoft Teams e passou a palavra para a Diretora do Departamento 

Municipal de Educação, Eloísa Helena Rodrigues Matielo Ribeiro que conduziu a pauta 

do dia, a saber: a) apresentação da nova composição do Conselho Municipal de 

Educação (CME); b) eleição para presidente, vice-presidente e secretário do CME; c) 

apresentação do calendário escolar e da matriz curricular do ano letivo de dois mil e 

vinte e dois; d) período integral e complementação educacional; e) retorno às aulas e 

protocolo de segurança; f) ap_rovãção ou não de escolas particulares de educação 

infantil. A Sra. Eloísa Helena Rodrigues Matielo Ribeiro desejou boas-vindas a todos 

participantes e solicitou que se apresentassem de tal forma a expor a nova composição 

do Conselho Municipal de Educação, cumprindo o primeiro item da pauta (a). Em 

seguida, explanou sobre a necessidade de nova eleição para Presidente, Vice-Presidente 

e Secretário do Conselho Municipal de Educação, conforme o artigo SQ do Decreto nQ 

3.950, de 16 de agosto de 2011, que estabelece o mandato de um ano a esses membros, 

podendo ser reconduzidos por igual período. A sra. Eloísa Helena Rodrigues Matielo 

Ribeiro solicitou aos participantes da reunião que se candidatassem a ocupar essas 

funções, momento em que alguns justificaram a não candidatura, como foi o caso da 

Sra. Mabel Rosa Chagas e Sra. Glaucia Cevitelli Quintiliano, a primeira, em processo de 

eleição na APEOESP, sem saber se será eleita ou não, e a segunda, por já ser secretária 

do sindicato dos servidores públicos municipais. Como não houve manifestação de 

interesse em ocupar as funções, a Sra. Claudioneia A. Fontana sugeriu a continuidade 

da Sra. Eloísa Helena Rodrigues Matielo como presidente do Conselho, sugestão essa 

que foi acatada por todos participantes. Em seguida, O Sr. Luís Fernando Fontana ~ 
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Campos pediu a palavra e afirmou que já participou desse conselho em outra gestão 

que ficava feliz em retornar, uma vez que considera a pasta da educação muito afinada 

com o Departamento Municipal de Assistência Social o qual faz parte e representa. 

Nesse momento, o próprio Sr. Luís Fernando sugeriu que a função de Secretária do 

Conselho Municipal de Educação fosse ocupada pela Sra. Claudioneia Aparecida 

Fontana, uma vez que via a necessidade da função ser ocupada por alguém do próprio 

departamento municipal de educação. A sugestão também foi acatada por todos 

presentes. Como na primeira composição do Conselho Municipal de Educação - biênio 

2020 / 2022 - não havia sido preenchida a função de Vice-Presidente, a Sra. Eloísa Helena 

Rodrigues Matielo Ribeiro sugeriu o nome do Supervisor de Ensino, Julieno Lopes 

Vergara, que prontamente foi acatado por todos. Dessa forma, o item b da pauta foi 

cumprido com cem por cento de aprovação pelos membros presentes, tornando a 

administração do Conselho Municipal de Educação composta por: Eloísa Helena 

Rodrigues Matielo (Presidente}; Julieno Lopes Vergara (Vice-Presidente} e Claudioneia 

Aparecida Fontana (Secretária). Na sequência, a Sra. Eloísa Helena Rodrigues Matielo 

Ribeiro apresentou o item e da pauta, trazendo informações contidas no calendário 

escolar bem como na matriz curricular de 2022, momento em que a sra. Claudioneia A. 

Fontana se prontificou a encaminhar ambos arquivos no chat e também no e-mail dos 

conselheiros. As aulas terão início no dia 03 de fevereiro de 2022, com alteração na 

matriz curricular dos anos iniciais do ensino fundamental, que passa a ter uma aula a 

menos de arte e uma aula a mais de educação física, com professor habilitado para tal. 

Nesse momento, o supervisor Julieno Lopes Vergara esclareceu que os materiais 

pedagógicos do sistema Sesi já chegaram e que as formações foram iniciadas. Dando 

sequência, a Sra. Eloísa Helena Rodrigues Matielo Ribeiro explanou sobre a diferença 

entre Período Integral, que acontece nas creches, e Complementação Educacional, que 

ocorrerá na pré-escola (fases 1 e 2) e nos anos iniciais do ensino fundamental. Foi 

esclarecido pela diretora do departamento municipal de educação que houve 

necessidade de readequar a legislação para compor o quadro de professores e de 

assistentes de desenvolvimento infantil (ADls} para atender totalmente as doze creches 

em período integral. Esse processo já encerrou e ficou garantido tal atendimento. 

Quanto à pré-escola e os anos iniciais do ensino fundamental, para o ano de 2022 haverá 

o projeto de complementação educacional no período contrário às aulas regulares. Esse 

projeto está sendo implantado por meio de chamamento público através de organização 

da sociedade civil (OSC). No turno contrário às aulas, profissionais devidamente 

habilitados atuarão com oficinas voltadas a formação integral das crianças, a saber: Arte 

e Cultura, Esportes, Sala de Leitura, Informática, Língua Inglesa, Libras e Música. Duas 

OSCs apresentaram propostas que vêm sendo tratadas desde setembro de 2021. 

Infelizmente, a OSC que perdeu entrou com recurso e acredita-se que até meados de 

fevereiro já esteja tudo regularizado. Sendo assim, não haverá complementação 

educacional no início das aulas, mas no decorrer do mês de fevereiro, se tudo correr 

conforme.º esperado. Com esses esclarecimentos, cumpriu-s-;;;: pautaf Sr~ 



, , 
..,,.,,.~~ 

•·v 1 

\ 
\ 

' Eloísa Helena Rodrigues Matielo Ribeiro informou aos presentes sobre a aquisição do kit 

de uniforme, previsto para chegar em meados de fevereiro também. Como o contrato 

com a empresa é para fornecer os uniformes por dois anos, ficou estabelecido que para 

2023, os uniformes já estarão disponíveis na rede desde o início do ano letivo. Passando 

para o item e da pauta, foi comunicado que a rede municipal de ensino segue o plano 

São Paulo e que, na data de hoje, sabe-se que as aulas iniciarão de forma 100% 

presencial, mas que o departamento municipal de educação acompanhará e seguirá 

todas determinações oriundas do governo do estado de São Paulo. A rede municipal de 

ensino conta ·com o plano já estabelecido caso tenha as escolas tenham que entrar no 

sistema híbrido, tanto no contexto pedagógico como com em relação aos protocolos e 

insumos necessários para a proteção das crianças e funcionários. Foi ressaltado pela 

diretora do departamento municipal que a plataforma para inserir suspeitos e casos 

confirmados de Covid-19 também está ativa e que deve ser devidamente alimentada 

pela equipe gestora das escolas para fiel controle da situação no município de São João 

da Boa Vista. Para cumprir o último item da pauta (f) a Sra. Eloísa Helena Rodrigues 

Matielo Ribeiro apresentou aos conselheiros duas situações referentes à escolas 

privadas sob a responsabilidade do Departamento Municipal de Educação. A primeira 

refere-se ao Colégio Falcão, instituição nova na cidade, que apresentou toda 

documentação pedagógica e técnica, com parecer favorável da engenharia, corpo de 

bombeiros, vigilância sanitária e supervisão de ensino. Portanto, afirmou aos presentes 

que para aprovação final da escola há necessidade do parecer do Conselho Municipal 

de Educação, conforme inciso VI do artigo 2º do Decreto nº 3.950, de 16 de agosto de 

2011, que trata do Regimento Interno do Conselho Municipal de Educação. Diante do 

exposto, a presidente do Conselho Municipal de Educação colocou em votação a 

aprovação ou não do Colégio Falcão, que por unanimidade, foi aprovado. Na sequência, 

passou-se para a análise do Centro Educacional Alecrim Dourado. A Sra. Eloísa Helena 

Rodrigues Matielo Ribeiro informou que essa escola encontra-se em funcionamento há 

algum tempo, com autorização da gestão anterior, porém com pendências documentais 

desde aquela época. Segundo ela, a diretora da escola Alecrim Dourado foi comunicada 

diversas vezes pela então supervisora, Elenice Nogueira, bem como pelo funcionário 

Isaías Guilherme Pinto Cardoso sobre a entrega dos documentos faltantes para 

regularização da escola. Esse Centro Educacional passou por alteração de endereço e 

ainda não teve autorização do setor de engenharia e da vigilância sanitária, além de 

inadequações quanto ao projeto pedagógico e ao regimento escolar. A diretora do 

departamento municipal também alertou sobre caso de criança que caiu dentro dessa 

unidade escolar e que o caso foi parar na delegacia de polícia. Ressaltou sobre a 

responsabilidade do departamento de educação bem como desse Conselho sobre a 

aprovação ou autorização para continuidade das atividades oferecidas pela escola 

Alecrim Dourado. Nesse momento o supervisor de ensino Julieno Lopes Vergara alertou 

sobre a preocupação referente aos alunos que já se encontram matriculados para o ano 

p, { 2022 e questionou para onde os mesmos iriam. A representante do ;o d~ 
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Servidores Públicos Municipais perguntou se o funcionamento da escola coloca as 

crianças em risco ao passo que Rodrigo Souza Perry da Camara, representante das 

escolas particulares, fundações ou autarquias de ensino ressaltou que todas escolas 

particulares precisam apresentar as documentações exigidas, "como foi o caso do 

Colégio Falcão e que a outra escola não apresentar a documentação é algo sério, que 

existem documentos e procedimentos para que tudo fique regularizado e para que 

possam iniciar as atividades". A Supervisora de Ensino e atual responsável pela Escola 

Alecrim Dourado, Ana Paula Rivera Mazzi Alvarenga, esclareceu que no final da tarde da 

véspera dessa reunião a diretora da escola Alecrim Dourado apresentou alguns 

documentos e que estão sob análise. A Sra. Eloísa Helena Rodrigues Matielo Ribeiro 

ponderou que "mesmo estando tudo certo se algum imprevisto acontecer já 

respondemos, imagina faltando documentos". Diante das observações apresentadas, o 

Conselho Municipal de Educação foi unânime quanto à decisão, por cautela, de 

suspender todas as atividades do Centro Educacional Alecrim Dourado até que esteja 

totalmente regularizado. Foi sugerido um prazo de quinze dias, a partir de 31 de janeiro 

de 2022, data que a Presidente do Conselho Municipal de Educação notificará a referida 

escola, para que a diretora avise os pais das crianças sobre o fechamento da escola, de 

tal forma que eles possam se organizar quanto onde acomodar seus filhos diante da 

situação. A senhora Mabel Rosa Chagas solicitou que em cada reunião seja dado um 

tempo para confecção da ata, para que ela seja apresentada e assinada pelos 

respectivos conselheiros. Nada mais a tratar, a presente ata foi lavrada e lida por mim, 

Claudioneia Aparecida Fontana e assinada pelos membros presentes. São João da Boa 

Vista, 28 de janeiro de 2022. 
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